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中西區區議會  
二零二零至二一年度  
交通及運輸委員會  

 
第十一次會議紀錄  

 
日 期  ﹕  二○二一年十一月十八日 (星期四 ) 

時 間  ﹕  下午四時正  

地 點  ﹕  香港中環統一碼頭道 38 號  
海港政府大樓 14 樓  
中西區區議會會議室  

 
 
出席者：  

 

主席  

梁子琪先生 ,  JP 中西區民政事務專員  

（第一部分－選舉委員會臨時主席）  

 

楊浩然議員 *  

（第二部分－正式會議）  

委員  

彭家浩議員 *  

楊哲安議員 *  

 

註：   * 出席整個會議的議員  
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嘉賓名單：  

 

第 6 項  
 
傅定康先生  

鍾佩怡小姐  

 

運輸署  高級運輸主任 /中西區  

城巴有限公司及新世界第一巴士服務有限公司  助

理企業傳訊經理  

 

列席者：  

梁子琪先生 ,JP 

吳詠希女士  

黃恩光先生  

譚思維先生  

洪子軒先生  

陳潤儀女士  

中西區民政事務專員  [註：出席整個會議 ] 

中西區民政事務助理專員  [註：出席整個會議 ] 

中西區民政事務處  高級行政主任 (區議會 ) 

運輸署  工程師 /南區 1 

運輸署  工程師 /中西區 1 

路政署  區域工程師 /中區  

 

秘書：  

湯穎希女士  中西區民政事務處  行政主任 (區議會 )2 
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第一部分  -  選舉委員會臨時主席  

 

歡迎  

（下午 3 時 54 分至 3 時 57 分）  

 

 中西區民政事務專員梁子琪先生歡迎各委員及政府部門代表出

席。由於中西區區議會轄下交通及運輸委員會主席及副主席的職位同時懸

空，根據《中西區區議會會議常規》第 34(7)條，會議需要在出席的委員會

成員當中，選出一名議員為臨時主席，主持該會議。由於區議會副主席楊

浩然議員在與秘書處的初步溝通中曾表達會競選臨時主席，為表公平，將

由專員主持會議的第一部分，即有關臨時主席的選舉。  

 

2.  楊浩然議員表示沒有補充。  

 

 

第 1 項︰通過第一部分會議議程  

（下午 3 時 57 分）  

 

3.  各委員對「第一部分  -  選舉委員會臨時主席」會議議程沒有意見，

專員宣布通過會議議程。  

 

 

第 2 項︰選舉委員會臨時主席  

（下午 3 時 57 分至 4 時）  

 

4.  專員詢問委員是否同意以不記名形式投票，並以簡單多數票方式

選出委員會臨時主席。在席委員沒有意見。他請委員就選舉委員會臨時主

席作出提名。  

 

5.  楊浩然議員舉手示意有意成為委員會臨時主席。  

 

6.  由於只有一位候選人，專員宣布楊浩然議員當選為是次會議的臨

時主席。根據《常規》第 34(7)條，臨時主席將主持是次會議，並享有《常

規》賦予主席主持會議的一切權力。由於《常規》並未提及會議前後臨時

主席除主持會議外的其他主席權力，故秘書處將會繼續按《常規》第 7(2)
條的做法，在日後相關的委員會會議前，先擬備議程和傳閱會議文件。如

秘書處在會議的三個淨工作日前接獲過半數議員對有關討論事項或文件的

書面或口頭反對，則有關討論事項或文件須予撤銷。  

 

7.  專員表示「第二部分－正式會議」將交由委員會臨時主席楊浩然
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議員主持，秘書會將已擬備暫擬議程提交予臨時主席考慮及批准。  

 

 

第二部分  –  正式會議  

 

歡迎  

（下午 4 時）  

 

8.  臨時主席歡迎各委員及政府部門代表出席第二部分的會議，並表

示為了更有效進行討論，建議每項討論事項以「四分鐘包問包答」形式進

行，請各位出席代表在發言和回應時盡量精簡。  

 

 

第 1 項︰通過第二部分會議議程  

（下午 4 時）  

 

9.  臨時主席宣布通過會議議程。  

 

 

第 2 項︰通過二零二一年九月十六日交運會第九次及第十次會議紀錄  

（下午 4 時至 4 時 01 分）  

 

10.  委員會通過第九次及第十次會議紀錄。  

 

 

第 3 項︰第九次及第十次會議續議事項查察表  

    (中西區交運會文件第 58/2021 號 ) 

（下午 4 時 01 分）  

 

11. 臨時主席請委員會備悉文件。  

 

 

第 4 項︰臨時主席報告  

（下午 4 時 01 分）  

 

12.  臨時主席表示主要交通改善工程項目及時間表 (截至 2021 年 10 月

尾 )，有關報告已於會前轉交各委員參閱，秘書處未有收到委員的意見。  

 

 

討論事項  
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常設事項  

第 5 項︰常設事項 (i)  -「中環及灣仔繞道和東區走廊連接路 (中環及灣仔繞  

    道 )」工程項目工程進度簡報  

（下午 4 時 01 分至 4 時 04 分）  

 

13. 臨時主席表示秘書處已於會前再次邀請部門出席會議，並將部門

的書面回覆電郵予各委員。部門表示有關工程已經完成，是次會議未能派

員出席。  

 

14. 楊哲安議員指部門表示工程已經完成，他詢問部門是否永遠也不

會出席會議。委員亦需考慮是否仍設立此常設事項，並建議無需繼續設立。 

 

15. 秘書指部門表示工程已經完成及不會派員出席，若委員有任何意

見或提問，秘書處可轉交至相關部門。  

 

16. 臨時主席建議保留此常設事項，因項目涉及的範圍較廣及影響較

大，附近亦有其他工程正在進行中，以及仍有受關注的事項。他指若部門

表示永遠也不會出席會議，屆時需再作考慮。  

 

 

第 6 項︰要求積極回應港島中西南區醫療設施交通殷切需求  

       (中西區交運會文件第 59/2021 號 ) 

（下午 4 時 04 分至 4 時 14 分）  

 

17. 彭家浩議員詢問部門要求營辦商增加班次的情況，以及會否在進

行專線小巴服務的招標時，調整路線以增加客量及營利。另外，他同意需

慎重考慮「冠忠無障礙」取消瑪麗醫院分站的方案，並希望能加強復康巴

士穿梭服務的宣傳。  

 

18. 運輸署高級運輸主任 /中西區傅定康先生表示，分別於 2011、2018、

2019 及 2020 年就途經東華醫院的專線小巴服務進行招標，在 2020 年進行

招標時，已調整路線及放寬班次要求，至約 15 至 30 分鐘一班，但調整後

仍未有營辦商提交計劃書。他表示調整路線時需考慮往返的乘客需求，以

及對現有公共運輸和流量的影響，署方亦會定期檢視小巴收取車費的上限。

另外，他表示「冠忠無障礙」的服務主要由營辦商營運其路線，署方需小

心評估有關取消分站的方案，亦已與營辦商提出加強宣傳復康巴士穿梭服

務的建議，讓更多有需要人士認識及使用服務。  

 

19. 城巴有限公司及新世界第一巴士服務有限公司助理企業傳訊經理
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鍾佩怡小姐表示，現時已有多條路線途經東華醫院及葛量洪醫院，公司亦

會配合運輸署作出有關研究及檢討。  

 

20. 彭家浩議員詢問有關專線小巴第 59X 號線，在回程時增加班次的

情況。  

 

21. 運輸署傅定康先生表示已向營辦商提出委員的要求，暫未有確切

的時間表，但會繼續跟進有關情況。  

 

22. 臨時主席表示接受九龍巴士 (一九三三 )有限公司的書面回覆，沒

有其他提問或意見。  

 

23. 臨時主席處理中西區交運會文件第 59/2021 號的動議表決程序，

並請委員就下列動議作出表決。經投票後，下列動議獲得通過。  

 

動議︰  本會要求部門及公共交通服務承辦商積極研究改善中西區

來往東華醫院及葛量洪醫院的公共交通服務，以盡快回應

市民殷切需要。  

 

 (由彭家浩議員提出，楊浩然議員和議 ) 

 

(3 位贊成：  楊浩然議員、彭家浩議員、楊哲安議員 ) 

 

(0 位反對 ) 

 

(0 位棄權 ) 

 

 

第 7 項︰其他事項  

（下午 4 時 14 分）  

 

24. 臨時主席表示沒有其他事項。  

 

 

第 8 項︰下次會議日期  

（下午 4 時 15 分）  

 

25. 臨時主席宣布下次交通及運輸委員會的會議日期、政府及委員文

件截止日期待定。  
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26. 會議於下午 4 時 15 分結束。  

 

 
 

會議紀錄於  二○二二年五月五日  通過  

臨時主席 :   楊浩然議員  

秘書 :   湯穎希女士  

 
中西區區議會秘書處  
二○二二年五月  


